## BRIEF COMENTS PA12/PC28 SOUTHERN OSC

Respetables Señores Copresidentes, Comité y Asamblea de países participantes, Simon withehouse, organizaciones presentes,

Reciban el cordial saludo de la Asociación de Comunidades Forestales de Petén, ACOFOP, desde la Biosfera Maya, en Guatemala. Observador ante este prestigioso organismo por las comunidades locales del Sur.

- 1. Sabemos positivamente, que el papel que debemos jugar los observadores es vital para hacer valer la opinión y derechos de nuestros representados ante esta instancia. Sabemos de los grandes retos que enfrentamos. Iniciando desde de la toma de decisiones en nuestras comunidades, en donde las decisiones son horizontales y ascendentes. Por eso, los representantes debemos saber dar a conocer los asuntos y decisiones tomadas en órganos como esta Asamblea. Por demás es conocido el reto que representa para nosotros y nuestra gente la terminología, técnica, científica y legal. Por lo cual se necesita de una mediación pedagógica que permita su comprensión.
  - Es vital por tanto, para el efectivo cumplimiento de nuestros objetivos el aplazamiento del Fondo de Preparación y el acompañamiento del Programa de Construcción de Capacidades.
- 2. Más de 10 años han pasado desde el lanzamiento de la iniciativa internacional de Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación Evitada, como una solución a la grave crisis del Cambio Climático. Y cuando se cumplían los 10 años en la Conferencia de Weilburg, Alemania, celebrada en noviembre de 2018, la sociedad civil, junto con los representantes de pueblos indígenas, llamaron a fomentar el diálogo regional y global entre las partes interesadas en la gestión sostenible de los bosques.
  - Motivados desde aquel acontecimiento de Weilburg, Previo a esta Asamblea (PA12/PC28) los representantes de Pueblos Indígenas y Comunidades locales, nos hemos constituido en nuestras diversas regiones para dialogar e intercambiar experiencias, para después desarrollar el Diálogo Global, la semana pasada, y hoy podemos decir que nuestra comunicación y nuestra unidad han superado barreras, puesto que traemos propuestas comunes tales como:
  - El interés sobre la extensión del Fondo de Preparación.
  - La continuidad del Programa de Construcción de Capacidades (CBP);
  - Y todas las recomendaciones del Diálogo Global de Pueblos Indígenas y Sociedad Civil, recientemente concluido que deben ser implementadas en el futuro a través de

actividades de diferentes niveles.

Estamos convencidos que, tal como indica la Carta Constitutiva del FCPF en sus Principios, particularmente el 3.1. literal b: "aprender haciendo"; nuestras capacidades se ven fortalecidas sobremanera en la medida que se nos permite aprender de otras realidades, y es la forma correcta para mejorar el desarrollo de las construcciones nacionales de nuestros respectivos programas de reducción de emisiones en sus diversas fases: Estándar Ambiental y Social, construcción de ERPD, negociación de ERPA, etc.

Es por eso, que aun cuando está a la vista la finalización del período de vida del CBP, se hace urgente un aplazamiento o constitución de un nuevo programa, que haga realidad una de

las mas importantes salvaguardas: la participación plena y efectiva de los pueblos indígenas y comunidades locales y afianzar los derechos de tenencia sobre la tierra.

Ayúdennos a cubrir el costo de seguir creando capacidades! Puesto que esta nueva etapa requiere la participación intensa y propositiva de nuestra gente en la implementación de los programas de RE y consolidación de la participación equitativa de género.

Confiamos en el buen criterio de la Asamblea de Participantes, para que en una decisión consecuente, no solo con la Carta Constitutiva del fondo, sino con el grave problema del Cambio Climático, se aplace el Fondo de Preparación, y así mismo se asignen más fondos para dar seguimiento al programa de construcción de capacidades, y garantizar que los auténticos protagonistas de las acciones de reducción de emisiones redoblen su participación y aumenten sus capacidades. Véase lo importante que es dar continuidad al papel de los PI y Comunidades Locales

Finalmente, llegue nuestra felicitación al FMT, al TAP, y a todos los sujetos participantes en todas las latitudes, por los grandes esfuerzos que han realizado para alcanzar el actual número de países en el Fondo del Carbono y la preparación con que muchos ya cuentan, para hacer frente a los compromisos de París.

Esperamos que las exitosas negociaciones y firmas de ERPAs puedan cerrar dignamente este tramo por recorrer en la historia de este FCPF.

Muchas gracias!

LUIS GUILLERMO RAMIREZ PORRES OSC LATINOAMERICA